

## ANDALUCÍA

# Antonio López convoca el Pleno para desbloquear la Cámara de Cuentas

● El jefe del ente fiscalizador abandonará el puesto por "lealtad constitucional", pero seguirá como consejero del organismo

## Redacción

Antonio López ha convocado el Pleno de la Cámara de Cuentas que permitirá desbloquear este órgano de control. El presidente del ente fiscalizador dejará de serlo la semana próxima, concretamente el jueves 18 de marzo, cuando se renovará el liderazgo del organismo y se elegirá también al nuevo vicepresidente del mismo. Finaliza así la polémica, después de que los letrados del Parlamento andaluz se posicionasen del lado de PP, Cs y Vox, cuyos consejeros en la Cámara de Cuentas venían boicoteando a la entidad al enten-

Un informe de los letrados del Parlamento defiende que López debía dejar la presidencia

der que el mandato de López estaba caducado y, por lo tanto, no tenía legitimidad para seguir dirigiéndola.

El ente fiscalizador es un órgano de extracción parlamentaria, es decir, su composición depende de la del legislativo, pero es independiente. No obstante, Marta Bosquet pidió al servicio jurídico de la Cámara que elaborase el informe que ha acabado por desbloquear la situación. López, catedrático de la Universidad de Granada y doctor en Económicas, dejará el puesto por "lealtad institucional", tal y

como ha expresado en la comunicación enviada a Bosquet para informar de la convocatoria del Pleno. Fuentes cercanas a López explicaron ayer a Efe que ha preferido "no entorpecer el ritmo" de la Cámara de Cuentas para no incurrir en la actitud de "parálisis" de los consejeros nombrados por el PP, Ciudadanos y Vox.

López seguirá como consejero, ya que fue renovado en su puesto hace unas semanas en la renovación parcial de los miembros del órgano de control financiero autonómico. La polémica sobre su continuidad como presidente radica en el momento en el que se fija el inicio de su actual mandato, que dura tres años. PP, Cs y Vox entendían que debía contarse el tiempo que estuvo en funciones hasta que, en mayo de 2019, se alcanzó un acuerdo global para renovar los órganos de extracción parlamentaria. El PSOE, que fue quien propuso a López entiende que se empieza a contar desde mayo de 2019, por lo que López todavía podría seguir un año más. Los socialistas se muestran muy críticos con la interpretación que se está haciendo del acuerdo alcanzado con PP y Cs hace casi dos años para renovar la Cámara de Cuentas, el Consejo Audiovisual, la cúpula de RTVA y el Defensor del Pueblo.

La sustituta de López será, casi con total seguridad, Carmen Núñez, economista propuesta por Ciudadanos que cumple con los requisitos que ahora de-



Marta Bosquet y Antonio López se saludan el día de la toma de posesión de éste.

PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

## REACCIONES

### José Antonio Nieto "Es una nueva etapa y una mujer independiente la presidirá"

El PP-A valoró ayer que ya se haya convocado, la próxima semana, el Pleno de la Cámara de Cuentas apuntando que "empieza una nueva etapa y una mujer independiente la presidirá". Así se pronunció ayer en su cuenta en Twitter el portavoz del PP-A en el Parlamento andaluz, José Antonio Nieto, después de que la presidenta del legislativo, Marta Bosquet, haya informado de la convocatoria. Nieto defiende que, con este cambio "se demuestra que cumplimos los acuerdos y que teníamos razón"



fiende el PP: que haya una mujer al frente de alguno de los órganos de extracción parlamentaria y que tenga la mayor independencia posible, es decir, que no haya ostentado cargos políticos. López, que lleva casi una década al frente de la Cámara de Cuentas, fue concejal del PSOE en Guadix.

El grupo socialista considera que el mandato del presidente de la Cámara de Cuentas de Andalucía "está vigente", mientras que desde el PP-A se considera que López cuando cesó como consejero —cargo que volvió a asumir días atrás tras ser reeligido por el Pleno— cesó también como presidente y, en consecuencia, debe convocarse un Pleno para la elección de la persona que ocupará la Presidencia.

# El 90% de las guarderías se adhieren al convenio de Educación del próximo curso

## Efe

Más de 1.700 escuelas infantiles de las algo más de 1.900 que componen la red de centros privados adheridos al programa de ayudas a las familias han suscrito el convenio con la Consejería de Educación para la próxima escolarización, lo que supone un 90% del sector. El próximo día 15 de marzo

comienza el plazo de reserva de plazas en estos centros para la escolarización en el primer ciclo de infantil (0 a 3 años), mientras que a partir del 1 de abril tendrá lugar el proceso de solicitud de plazas.

Según Educación, la Coordinadora de Escuelas Infantiles de Andalucía (CEI-A) es la única representante del sector que ha manifestado su malestar con el conve-

nio, "proponiendo una modificación que podría suponer una subvención encubierta". Apunta que la cuantía de los gastos de gestión del programa de ayuda a las familias, establecida en el convenio, está "ajustada a la realidad de estos centros y no se puede subir de forma desproporcionada".

La consejería que dirige Javier Imbroda expresa su apoyo al sec-



Javier Imbroda.

EFE

tor de las escuelas infantiles con medidas para favorecer su viabilidad como la subida, sin que repercuta en las familias, de un 15% del precio-plaza, congelado por la anterior administración durante 12 años, y que ha supuesto un aumento de 15 millones en 2020 y de 40 millones en 2021, asumido en su totalidad por la Junta. Sobre la demora de los cobros, explicó que el día 10 se fiscalizaron de conformidad las propuestas de pago y pasaron directamente a tesorería, de forma que los centros recibirán en estos días los abonos correspondientes.

## SALUD Y BIENESTAR

## SANIDAD

# Resiliencia entre los profesionales en tiempos de pandemia

● AMA Seguros organiza un 'webinar' para analizar el efecto de la pandemia

R. S. B.

La resiliencia es un término que inicialmente se aplicaba a los materiales, aludiendo a su capacidad de volver a su forma original aunque se les doblara o quebrara. La pandemia, ha puesto a prueba la resiliencia de todos los profesionales sanitarios que han estado y siguen estando en primera línea, cada día. Así lo ha explicado Raquel Murillo, directora general adjunta y responsable del Ramo de Responsabilidad Civil Profesional de AMA. Murillo ha participado en un seminario web sobre *Resiliencia en tiempos de pandemia, visión de futuro*, que ha estado organizado por la mutua. Más de 600 profesionales sanitarios asistieron a la jornada, en la que intervino un ponente de indudable prestigio y reconocimiento, el doctor Mario Alonso Puig, médico especialista en Cirugía General y Aparato Digestivo, profesor de liderazgo, comunicación, *coaching* y gestión del estrés.

La pandemia, según explicó Raquel Murillo, "ha puesto a prueba la resiliencia de todos los profesionales sanitarios" que han estado y siguen estando en primera línea, cada día. Son profesionales, subrayó, "que soportan la presión asistencial y también



Raquel Murillo es directora general adjunta y responsable del área de Responsabilidad Civil Profesional de AMA.

El trabajo cooperativo entre especialidades ha permitido atender las UCI desbordadas

la carga emocional que conlleva estar tan cerca de la propia enfermedad, viviendo casos duros y graves, fallecimientos, y que después llegan a casa y, en muchos casos, se tienen que alejar de los familiares y allegados por miedo

a que estos resulten contagiados". Algo fundamental durante este tiempo, según dijo la directora general adjunta, "ha sido el trabajo colaborativo entre profesiones y especialidades", con sanitarios que, especialmente al inicio de la crisis, han tenido que realizar turnos para dar apoyo constante a las UCI, que estaban desbordadas.

El doctor Alonso explicó a los asistentes que la resiliencia es una capacidad que se trabaja y "una de las cosas más importantes que podemos aprender frente

a cualquier dificultad que nos encontremos en la vida", de ahí la necesidad de que se enseñe como cualquier otra materia.

El especialista en gestión del estrés recomendó como mecanismo para potenciar la resiliencia pensar en el presente, "hacer lo que podamos cada día", en alusión a la presión de los sanitarios en circunstancias excepcionales como ésta, donde "el sentimiento de soledad, unido a la falta de apoyo y medios ha provocado que en ocasiones se pierda la confianza en el sistema".

## PACIENTES

## El Covid-19 ha alterado la forma de atender la diabetes

Redacción

La gran mayoría de los profesionales que se dedican a la atención sanitaria de personas con diabetes admiten que la pandemia de coronavirus ha modificado sus pautas habituales de atención a estas personas. Así se desprende de una encuesta que la Sociedad Española de Diabetes ha llevado a cabo entre sus socios, y de la que se desprenden otros hallazgos de interés.

En concreto, con más de un centenar de expertos encuestados (la mayoría especialistas en Endocrinología), se determina que "nueve de cada diez profesionales consultados hicieron algún cambio en la atención ambulatoria de los pacientes con diabetes durante la pandemia de Covid-19, siendo los principales cambios la introducción o incremento de las visitas virtuales y el aplazamiento de las citas", resalta el doctor Antonio Pérez Sálta, presidente de la SED.

Además, subraya que "la principal limitación para esta transformación de la atención la relacionan con la falta de instrucciones claras y específicas para saber cómo actuar, habiendo tenido que recurrir a múltiples fuentes". Más de un 65% de los participantes asegura no haber recibido instrucciones específicas para el manejo y cuidado de pacientes con diabetes (Covid-19 positivo o no) durante la pandemia.

## AUTOINMUNES Y EMBARAZO

La salud es lo que importa

DR. BARTOLOMÉ BELTRÁN



www.bartolomebeltran.com

CUÁNTAS veces se ha cuestionado una mujer que por padecer una enfermedad autoinmune no va a poder tener hijos? Es una de las preguntas más repetidas porque hace años se desaconsejaba el embarazo, pero hoy día se ha avanzado mucho y es posible tener una gestación de éxito.

La doctora María José Cuadrado, directora de Reumatología de la Clínica Universidad de Navarra (CUN) me comenta que es impor-

tante que las pacientes estén tranquilas porque "la mayoría de las mujeres tienen un embarazo sin incidencias, si recurren a reumatólogos que tengan experiencia en enfermedades autoinmunes y en gestación". La clave es la planificación y el control del embarazo, resalta Cuadrado, quien divide las enfermedades reumáticas en dos: las artritis inflamatorias y las enfermedades autoinmunes sistémicas, sobre todo el lupus eritematoso y el síndrome antifosfolípido.

"Cuando yo empecé en Londres hace 20 años, la tasa de embarazos con éxito en pacientes con lupus eritematoso sistémico y/o síndrome antifosfolípido era de alrededor del 25 por ciento. Ahora esa tasa alcanza el 91 por ciento, fundamentalmente por la multidisciplinariedad con que se

aborda esta situación", señala. Las enfermedades autoinmunes se caracterizan por la producción anormal de autoanticuerpos por parte del sistema inmune, que pueden producir daños en múltiples órganos y sistemas o articulaciones, también llamadas artritis inflamatorias.

"Actualmente el lupus se ha vuelto una enfermedad muy conocida porque la padecen algunos famosos, pero que, al igual que ocurre con otras patologías autoinmunes, están rodeadas de mitos e informaciones incorrectas", me explica la doctora.

Las artritis inflamatorias no van mal en el embarazo y tampoco tienen efectos sobre el niño; en estos casos, hay que ver bien la medicación que se está tomando porque algunas pueden provocar malfor-

maciones. Si una mujer con artritis inflamatoria quiere quedarse embarazada tiene que informar de ello a su reumatólogo, revisar la medicación, cambiarla si es preciso para evitar malformaciones y, cuando el control de la enfermedad esté garantizado, quedarse embarazada.

Sin embargo, una vez superado este primer obstáculo sobre si pueden o no quedarse embarazadas, las mujeres se enfrentan a otro mito, el de no poder apostar por la lactancia materna debido a la enfermedad. "Según manifiesta la Organización Mundial de la Salud, la lactancia materna es la forma ideal de aportar a los niños pequeños los nutrientes que necesitan para un crecimiento y desarrollo saludables. Además, protege de enfermedades tanto al niño como

a la madre", explica la Dra. Laura Muñoz, obstetra de la CUN.

Al igual que el embarazo, la enfermedad no es incompatible con la lactancia, pero pueden estar contraindicados algunos fármacos para controlarla. Sin embargo, advierte que es un gran error eliminar la medicación para dar de mamar ya que la madre se expone a nuevos brotes de la enfermedad. Por eso, lo importante es modificar previamente la medicación para que sea compatible con la lactancia.

Gracias a la investigación "actualmente se puede vivir con calidad de vida si se sigue correctamente el tratamiento, se realiza ejercicio físico y se cuidan los factores de riesgo cardiovascular", concluye la doctora Cuadrado. Seguro.